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星报讯（记者 沈娟娟） 昨日，合肥

市统计局社会处发布的一项调查报告

称，虽然研发企业数量、科技经费投入等

“直线”上升，但区域分布不均、技术进步

方式不合理依然困扰着合肥工业的发

展。

记者从合肥市统计局社会处了解

到，全市规模以上工业企业“扩容”的同

时，也有越来越多的企业开始在科学技

术领域进行系统的创造性的活动。数据

显示，2009年，全市拥有规模以上工业

企业1761家，其中在科技领域有“动作”

的达到222家，占全部规模以上工业企

业数的12.6%，比2008年提高0.3个百分

点。

而这些有科技创新“动作”的工业企

业主要集中在电器机械及器材制造业、

通信设备、计算机及其他电子设备制造

业等七大行业。除了企业，科技经费投

入和研发人员数量也有所增长。

“虽然合肥大部分企业缺乏技术创

新的意识，推进企业技术进步仅仅是依

靠引进生产线、合资生产等方式来发展

企业，重引进轻消化吸收。”合肥市统计

局相关负责人透露，大多数企业模仿跟

踪多，创新突破少，企业对自身知识产权

保护意识不高。

尤其是一些重点企业未能在知识产

权方面产生竞争力，2009年合肥专利申

请数最多的企业专利申请总数107件，

但其中发明专利依然是空白。
雪花飘落，省城一下子变得寒冷起

来。在这飕飕的寒风中，商家们却看到了

其中的商机。取暖器几乎在所有电器卖场

里都被“众星捧月”，去泡温泉的市民也越

来越多，专门为宅族们准备的快餐，销量也

涨了三成……不过，也有一些商家没有预

料中的那么“火”。

菜价：为早收摊降价加吆喝

青菜1元，白萝卜1.5元，青椒2元……

在省城曙光路菜场，一摊主指着面前的菜

介绍，细心的市民可能已经发现，这些菜跟

前两天的价格没啥大变化。

昨日气温较低，不少市民都担心菜篮

子变得沉重，不过记者从省城几家农贸市

场了解到，部分叶类菜摊主甚至降价加吆

喝。

“青菜9毛”，“你要诚心买，8毛吧！”七

桂塘菜场的一名摊主试图用低价“挽留”市

民，“天冷，出来买菜的人不多，早点卖完早

回家。”

服装：打折的“身影”越来越少

“天冷了，厚衣服打折的越来越少，”家

住铜陵路的小汪想给母亲买一件毛大衣，

转了几家商场都没找到让她特别满意的。

“有点后悔了，前几天还看到不少打折的，

但当时没买。”

记者昨日在百大CBD、商之都、青云广

场等一些商家注意到，前段时间打折比较

多的羽绒服、棉袄等，纷纷“卸”去了黄色的

打折标识。青云服饰广场一位羽绒服销售

人员介绍，现在不论是打折产品的数量还

是打折的幅度，的确没有前段时间多，很大

原因在于“现在卖的很多是今年的新款，而

且打折的早已卖完了。”

取暖：趁着天冷打折“跑量”

“送给老年人的取暖器哪种更安全？”

“卧室里放取暖器会不会干燥上火？”昨

日，记者在省城五星电器三孝口店看到，

不少市民正围着促销员问东问西。

相比前段时间，取暖器的“身体”上多

了不少“返现”标签，也就是说，市民购买一

台取暖器商家会返还几十到一百元的现

金。“天气突然变冷，返现的促销活动主要

是为了跑量，用低价刺激市民的消费热

情。”某品牌取暖器的促销员向记者道明了

打折销售的“ 用心”。

温泉：市民赶着去“泡汤”

一场雪，让人们见识了冬日的严寒，也

给旅游业带来许多生机，记者昨从省城旅

游市场了解到，准备在这个冬季泡汤的市

民越来越多。

“这两天咨询温泉线路的游客比较多，

本周末，我们就有2~3个温泉旅游团，另

外，一些自车友也通过我们订购温泉景点

门票，节假日金孔雀、香泉等周边温泉景区

一房难求。”昨日下午，安徽环球国际旅行

社计调部经理夏文军告诉记者。

除了温泉线路炙手可热，选择到海南、

三亚旅游过冬的“候鸟游客”也大幅度上

升，从而也带动当地酒店价格明显走高。

快餐：外卖量增了三成多

“你好，请给我们办公室送7份盒饭。”

昨日中午，合肥振华快餐不断接到要求送

餐的电话。“ 外面下大雪，一些不愿意出门

的消费者都打来电话让我们送餐。”该快餐

店老板张振华告诉记者，仅昨天一天他们

就送出去了一千多份快餐，较前一段时间

增长了3成多。

无独有偶，昨日12点半，记者在亳州

路一家快餐店里看到，除了前台不得不留

守一名收银员外，其余的员工都在后厨配

餐，甚至连副经理也参与其中。

这些推出外卖服务的餐饮店都表示，

未来可能还有降温天气，他们将抓住这个

时机。

记者沈娟娟 董艳芬 宛月琴

星报讯（徐虹波 夏梦岚 记者 何曙

光） 日前，合肥市金鼎担保有限责任公

司顺利与安徽省首家金融仓储企业合肥

涌金仓储有限公司签署合作协议，在全

省担保行业中尚属首家。

据了解，金融仓储作为一种金融服

务的创新模式，为银行信贷提供第三方

动产抵质押管理的专业仓储服务，是金

融与仓储的交叉创新，相对于传统的固

定资产抵押而言，一经问世便深受中小

企业、金融机构的欢迎，是一项多方受益

的金融服务。截至2010年9月，在浙江

涌金仓储公司共为103家中小企业提供

金融仓储服务，融资额达23亿元。

记者了解，合肥金融仓储的诞生，可

成功在合肥市拥有良好动产资源的优质

中小企业中引入金融仓储业务。此举将

对解决中小企业贷款难问题提供一个新

的有效的途径。

我省诞生
首个“金融仓储”
或破解中小企业融资难

白领沦为“发票奴”，老板“伺候”服务员，银行“牵手”小贷公司

目睹年底经济生活之“怪现状”

你感受的是寒冷 他看到的却是商机

岁末年关，是一年的终点，也是很多人经济生活的重要节点，但却

出现了一些“怪现状”：白领年底到处索要发票，原来是为了报销年终

奖；而在招工难的情形下，餐馆的老板反而对服务员“百依百顺”，而

年底额度受限，一些银行想尽办法“揽储”的同时，也开始把目光投向

以往并不“感冒”的小额贷款公司。 记者 沈娟娟 宛月琴
申请专利忙，
却“怠慢”了发明专利申请

合肥企业
“重引进轻消化”

“有发票吗？送给我或者卖给我都行，

急用。”省城某房产公司行政专员小黄一天

内接到了三个朋友索要发票的电话。她很

疑惑，为什么朋友们都用钱买起了发票？朋

友们的答案很统一：是为了报销。

近日，某网站对3000余人进行了一项

问卷调查，有八成以上的受访者称自己就

是“发票奴”，有近九成的人表示身边存在

或者自己遇到过“发票奴”。

小黄的一个朋友年底要发1万元左右

的年终奖，但公司为了“合理避税”，员工要

拿6000元的发票来报销，交通、餐饮、住宿

都可以，但这么大数额的发票却很难凑齐。

市民张先生每月都为发票“犯难”。“由

于每月可以报销200元的购书费，合肥市

图书城快成了张先生的“据点”，捡人丢在

地上的，伸手找刚买完书的顾客要，掏钱买

发票，这些“招数”他都用过。

“发票的目的主要是冲抵个人所得税，

不能简单地说是违法的。”安徽徽商律师事

务所郭万隆律师告诉记者，拿餐饮、住宿等

消费发票冲税存在逃税的嫌疑，但在法律

上难以取证。

他表示，如果经过税务部门查证属实，

本人可能面临补交个税并罚款的可能，情

节严重者还会构成犯罪。

“发票奴”忙着四处“搜刮”

“年底了，谁也不敢得罪服务员，这时

候招一个人比干啥都难，不天天围着他们

转能行嘛，”省城桐城南路一家湘菜馆的老

板沈女士这样告诉记者，现在他们店里只

有11个服务员，客人多了根本忙不过来，更

别说是过年那几天了。

专门给餐饮企业培训的合肥科教职业

学校校长戎明华告诉记者，每当年底，用工

难不足为奇，但“难”到连老板都围着服务

员转，一心害怕服务员离职的程度也确实

令人心焦了。眼看年关将至，餐饮行业即

将迎来生意旺季，随着大量外来务工人员

返乡，这种现象可能会更突出。

“说到底，主要是因为餐饮服务行业劳

动强度较高，报酬还不是很高，在选择余地

比较大的情况下，餐饮服务业岗位失去了

竞争优势。”此外，他认为年轻一代用工观

念的变化也是造成这种现象的重要原因。

餐馆老板忙着“伺候”服务员

信贷额度年初松年底紧，是不少银行

的“烦心事”。省城一家银行的工作人员向

记者透露，现在已经到了信贷额度收紧的

时间，“无款可贷”，有的银行甚至将十分红

火的房贷从业务中暂时性“剔除”，等着明

年1月新的额度下来后受理并放款。

“我接到过几个电话，有一些商业银行

想要洽谈合作，”刚刚成立一年的合肥瑶海

区一家小额贷款公司业务负责人张志林惊

奇地发现，心气一直颇高的银行人士会主

动联系他们谋求合作。

他虽然早听说外地有小额贷款公司和

银行尝试开展“联合贷款”业务，以试图在

年底的关口让双方共赢，但他们与银行具

体的实质性的合作暂时还在商谈。

一面是“小巧玲珑”的小额贷款公司，

一面是资金实力雄厚的商业银行，他们之

间的资产规模差别用万倍计算不足为过，

但二者“坐下来”商谈如何共同开展贷款业

务，听起来似乎有些不可思议，但这正是当

下的真实写照。

银行想要“牵手”小贷公司


